

Grußwort B90/Die Grünen im Karlsruher Gemeinderat – B90/GRÜNE Fraktion Karlsruhe

Liebe Freund*innen, liebe Anwesende, liebe Lesende,

Goebbels hat drei Jahre vor den Novemberpogromen sinngemäß gesagt, dass das Lächerliche an der Demokratie sei, sie würde ihren Feinden den Weg ebnen.

Und so kam es. 1938, nach der Machtübernahme, wurde unter anderem die Karlsruher Synagoge niedergebrannt und ihre Trümmer in die Luft gesprengt. Das NS-Terrorregime ging in diesen Tagen zur systematischen Verfolgung jüdischer Menschen über. Jüdisches Leben war nicht mehr sicher.

Heute stehen wir hier mit dem Wissen darüber, was die Folgen eines falsch verstandenen Demokratieverständnis sein können, wenn die Demokrat*innen das Untolerante tolerieren.

Wir sind froh, mit euch auf der Straße zu stehen und für euch in den Parlamenten zu zeigen:

"Nie wieder ist jetzt".